



Infoblatt zu unseren Baum-Patenschaften

Warum Patenschaften?

In unserer Region prägen die mächtigen Hochstamm-Kirschenbäume seit Generationen das Landschaftsbild. Sie stehen für Tradition, Artenvielfalt und eine Kulturlandschaft, die es zu bewahren gilt. Doch in den letzten Jahren gerieten diese Bäume zunehmend unter Druck: Die Kirschessigfliege ist bei Streuobstbäumen kaum mehr zu bändigen und verursacht erhebliche Schäden an den Früchten. Gleichzeitig nehmen die Grossverteiler viele Kirschensorten, welche unsere alten Bäume hervorbringen, nicht mehr an.

Trotz dieser Herausforderungen möchten wir die charakteristischen Hochstammbäume nicht verlieren. Mit unserem Patenschaftsprogramm wollen wir Menschen ansprechen, die ihre Verbundenheit zur Region zeigen und aktiv dazu beitragen möchten, diese wertvollen Bäume zu erhalten. Jede Patenschaft hilft uns, Pflege, Schutz und Erhalt langfristig zu sichern – damit die Hochstammkultur unserer Heimat auch in Zukunft weiterlebt.

Wie funktionieren Patenschaften?

- Wähle Deinen Baum aus! Der Patenbaum kann vor Ort aus den vom Erlenhof-Team vorgegebenen Möglichkeiten selber ausgewählt werden.
- Am Patenbaum wird eine Tafel mit dem Patenname angebracht.
- Besuche Deinen Baum! Der Obstbaum kann ohne Anmeldung besucht werden.
- Dein Patenbaum wird vom Erlenhof-Personal gepflegt.
- Das Erlenhof-Team teilt Dir mit, wann die Früchte reif sind und Du sie pflücken kannst. Dir geht es dabei gleich wie uns - eine Ertragsgarantie gibt es leider nicht.
- Du erhältst durch das Jahr sporadisch individuelle Informationen zu Deinem Patenbaum.



- Du erhältst ein Geschenk vom Erlenhof
- Die Bäume befinden sich in 5063 Wölflinswil. Eine Ausweitung des Programms auf andere Standorte des Betriebs bleibt vorbehalten.
- Die Kosten betragen CHF 200.- pro Jahr

Kann ich eine Patenschaft verschenken?

- Klar! Gerne stellen wir die Patenschaft in Deinem Auftrag auf eine andere Person aus.
- Auch Firmen können eine Patenschaft übernehmen.

Klingt toll! Wie schliesse ich eine Patenschaft ab?

- Melde Dich am besten per [Mail](#) oder via [Kontaktformular](#) bei uns und teile uns mit, dass Du an einer Baumpatenschaft interessiert bist.
- Wir nehmen mit Dir Kontakt auf, um die Baumauswahl zu besprechen.
- Wenn Du einen Baum ausgesucht hast, senden wir Dir den Patenschaftsvertrag zu.
- Nach dessen Unterzeichnung erhältst Du den Patenschaftsschein, den Du auch weiter verschenken kannst. Darauf siehst Du ein Foto vom Baum sowie den Standort als QR-Code.

Werde Teil vom Erlenhof und trage zum Erhalt der Hochstammkultur bei!

Zur Bächlimatt

Der Grossteil der Patenschaftsbäume befindet sich in der Anlage "Bächlimatt" in Wölflinswil. Diese wurde um das Jahr 1970 von Karl Stauffenegger angelegt. Seither hat sie sich ständig entwickelt. Während vielen Jahren waren die Kirschen und Zwetschgen dieser Anlage ein bedeutender Betriebszweig der Bewirtschafterfamilie. Der Anbau der Kirschen mit Hochstammbäumen hat sich in den letzten Jahren stark erschwert. Die alten Sorten sind im Grosshandel nicht mehr gefragt und der Druck der Kirschessigfliege verunmöglicht die Kirschernte mit vertretbarem Aufwand. Auch der bürokratische Aufwand, um kleine Mengen für den Grosshandel zu produzieren, liegt in keinem Verhältnis zum Ertrag. Hinzu kommt das Sicherheitsrisiko beim Pflücken an Hochstammbäumen mit Leitern.

Anstatt alle alten Hochstammbäume abzuholzen und eine neue, intensive und eingenetzte Kirschenanlage zu erstellen, haben wir uns in Absprache mit dem heutigen Eigentümer - dem Sohn von Karl Stauffenegger - entschieden, einen Grossteil der Hochstammbäume stehen belassen, die Anlage jedoch auszulichten, um eine extensive Wiese anlegen zu können. Mit zusätzlichen Elementen wie Steinhaufen, Asthaufen, offener Bodenfläche und Nistkästen bietet diese ökologische Ausgleichsfläche wertvolle Lebensräume für Bodenbrüter, Meisen, Feldwiesel, Hermeline, Eidechsen, sowie andere Kleintiere und Insekten.

